



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

pauvreté

Question écrite n° 121176

Texte de la question

M. Jean-Marc Roubaud appelle l'attention de Mme la ministre déléguée aux affaires européennes sur le seuil de pauvreté au sein de l'Union européenne. Un Européen sur six (16 % de la population) vit en dessous du seuil de pauvreté et les enfants sont particulièrement vulnérables, selon un rapport publié récemment par la Commission européenne sur la protection sociale. Selon cette étude, ce pourcentage varie entre 9 % et 10 % (Suède et République tchèque) et 21 % (Lituanie et Pologne) dans l'Europe des 25, hors Roumanie et Bulgarie, entrées dans l'Union européenne le 1er janvier dernier. Pour les enfants, ils étaient près de 1 sur 5 (19 %) en 2004 en dessous du seuil de pauvreté, un chiffre qui met en exergue leur exposition particulière à ce fléau. Le seuil de pauvreté est fixé à 60 % du revenu national moyen, précise le rapport, qui analyse les grandes tendances dans l'UE en soulignant les défis à relever par chaque État membre. En 2006, près de 10 % des adultes Européens des 25 en âge de travailler (et 9,5 % des enfants) vivaient dans des ménages composés uniquement de personnes sans emploi, révèle également la Commission. Pour la population adulte de Pologne et de Belgique, le pourcentage atteint 13 %. Et la Grande-Bretagne détient la palme avec plus de 16 % d'adultes en âge de travailler - ainsi que d'enfants - vivant dans des familles de chômeurs en 2006. L'Europe souffre aussi du phénomène des travailleurs pauvres, qui ont un emploi, mais vivent dans une situation précaire. Ainsi, 8 % des travailleurs Européens (âgés de dix-huit ans et plus) disposaient de revenus situés en-dessous du seuil de pauvreté en 2004, la fourchette allant de 5 % ou moins (République tchèque, Allemagne et pays nordiques) à 13 ou 14 % (Grèce, Portugal, Pologne). Le rapport s'est également penché sur l'espérance de vie à l'intérieur de l'Union Européenne (très dépendante des systèmes de soins de santé et des soins de longue durée), qui a progressé de trois ans pour les hommes et de deux ans pour les femmes entre 1995 et 2005. Il existe un écart d'espérance de vie de treize ans parmi les hommes en Europe : elle atteint 65,4 années en Lituanie et 78,4 années en Suède. Quant à l'espérance de vie des femmes, elle varie entre 75,4 années en Roumanie et 83,9 années en Espagne. En conséquence, il lui demande de lui faire savoir connaître sa position à ce sujet.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Marc Roubaud](#)

Circonscription : Gard (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 121176

Rubrique : Politique sociale

Ministère interrogé : affaires européennes

Ministère attributaire : affaires européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 27 mars 2007, page 3049